

Absender

Adresse Politiker / Politikerin auf kantonaler Ebene

Datum

**Die Kantone – nur noch Durchwinkinstanz für Bern?
Internationale Gesundheitsvorschriften (IGV): Opting-out Erklärung durch den Bundesrat**

Sehr geehrte Frau Kantonsrätin / Sehr geehrter Herr Grossrat / Sehr geehrte Frau Regierungsrätin

Was ist eigentlich aus der kantonalen Souveränität geworden? Der Bundesrat gibt vor, dass sich mit den neuen IGV nichts ändert – aber gleichzeitig wird in der Revision des Epidemiengesetzes genau das Gegenteil vorbereitet: Kantone müssen künftig WHO-Massnahmen mittragen, ohne dass sie noch etwas zu sagen haben.

Wie sollen wir uns das vorstellen? Wird unsere kantonale Gesundheitspolitik bald in Genf entschieden? Oder müssen wir einfach zur Kenntnis nehmen, dass Bern entschieden hat, dass die Kantone nicht mehr mitreden?

Die Corona-Jahre haben bereits gezeigt, wie «eigenständig» die Schweiz handelt, wenn die WHO ihre Massnahmen vorgibt. Plötzlich wurde nur noch vollzogen, was von oben kam. Ich erinnere ungerne an die Aussagen von Bundespräsidentin Sommaruga an einer Pressekonferenz im Juni 2020 oder von Bundespräsident Cassis in der SRF Arena im Januar 2022, dass die Schweiz nicht frei entscheiden könne, sondern dass die WHO dies so vorschreibe. Wollen wir wirklich, dass diese «Erfolgsstrategie» dank der neuen IGV beliebig oft wiederholt werden kann?

Andere Länder wie Ungarn, die Slowakei und Neuseeland lehnen die neuen IGV ab. Warum hören wir von Ihnen dazu nichts? Warum wird die Verantwortung wieder nach oben abgeschoben? Ich erwarte ehrlich gesagt, dass Sie die Interessen der Kantone vertreten – nicht blind abnicken, was Ihnen aus Bern vorgelegt wird.

Fordern Sie den Bundesrat und die Bundesversammlung auf, das Widerspruchsrecht zu den IGV fristgerecht, d.h. bis spätestens 19. Juli 2025, auszuüben und die Ablehnung der Änderungen zu erklären. Setzen Sie sich dafür ein, dass der zukünftige Pandemievertrag nicht unterzeichnet wird.

Weitere Informationen zu Pandemievertrag und IGV finden Sie hier: <https://abfschweiz.ch>

Ich danke Ihnen für Ihr Engagement zum Wohle Ihrer Wähler und Wählerinnen!

Freundliche Grüsse

Unterschrift